

BAB 5

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data mengenai komunikasi interpersonal pernikahan pasangan etnis Jawa-Minang di Kecamatan Sungai Rumbai, peneliti menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil penelitian mengenai komunikasi interpersonal dalam pernikahan pasangan beda etnis Jawa dan Minang, dapat disimpulkan bahwa pengalaman komunikasi yang terjalin sejak awal perkenalan hingga kehidupan rumah tangga memberikan kontribusi yang signifikan dalam memperlancar interaksi serta mengatasi berbagai tantangan. Pasangan etnis Jawa dan Minang di Kecamatan Sungai Rumbai menunjukkan bahwa meskipun ada perbedaan dalam penggunaan bahasa dan adat, mereka mampu menyesuaikan diri dengan lingkungan sosial dan budaya setempat tanpa mengorbankan identitas masing-masing. Oleh karena itu, pasangan beda etnis perlu berinisiatif untuk mempelajari dan memahami perbedaan budaya agar tidak terjadi ketidaksesuaian nilai-nilai budaya, adat, dan bahasa dalam kehidupan sehari-hari mereka.
2. Komunikasi interpersonal dalam pernikahan pasangan beda etnis dimulai sejak pasangan membuat komitmen untuk saling memahami dan mendukung. Komitmen ini mendorong pasangan untuk saling belajar tentang budaya satu sama lain, yang akhirnya menciptakan keterbukaan dan ketergantungan. Keterbukaan memungkinkan mereka

untuk berbagi perasaan dan pandangan secara jujur, sementara ketergantungan memperkuat ikatan mereka, menunjukkan bahwa hubungan ini saling bergantung dalam berbagai aspek kehidupan. Dengan demikian, komunikasi interpersonal yang saling mendukung dalam pernikahan beda etnis menjadi landasan untuk menjaga hubungan yang harmonis dan langgeng.

5.2 Saran

1. Pasangan yang berasal dari latar belakang etnis yang berbeda perlu terus menjaga komunikasi yang terbuka dan saling menghargai. Dalam pernikahan, komunikasi yang efektif dapat mengurangi potensi konflik yang timbul dari perbedaan budaya. Oleh karena itu, pasangan disarankan untuk lebih aktif berdiskusi mengenai nilai-nilai budaya masing-masing dan cara-cara untuk mengatasi perbedaan tersebut, serta menjaga keintiman dalam komunikasi intelektual dan emosional.
2. Pasangan beda etnis disarankan untuk lebih memahami dan menghargai adat dan budaya pasangan mereka. Mengikuti kegiatan sosial dan budaya yang melibatkan kedua etnis bisa memperkaya pemahaman masing-masing. Hal ini penting agar kedua belah pihak dapat lebih mudah beradaptasi dan mengurangi perasaan terasing atau kurang dihargai dalam hubungan.
3. Bagi peneliti selanjutnya, disarankan melibatkan lebih banyak pasangan dari latar belakang etnis berbeda di daerah lain sehingga dapat memberikan hasil yang lebih jelas mengenai bagaimana komunikasi interpersonal dalam pernikahan beda etnis mempengaruhi

keharmonisan hubungan mereka. Hal ini akan membantu menggali lebih dalam faktor-faktor yang mempengaruhi hubungan pernikahan antar etnis, serta memberikan wawasan yang lebih luas bagi masyarakat dan peneliti terkait keberagaman dalam pernikahan.

